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  去屆香港建造商會（有限公司)會長，福利建築有限公司經理何世柱先生，在回顧過去一屆去年的情況時認爲，一九七八年是本港建造業自七三年經濟衰退以來最佳的一年；同時他預料在未來兩年內樓價將會踏入平穩的階段。
何先生分析說，自一九七三年股市狂瀉，油價激增，世界經濟便呈現不景氣，及至七六年本港因其地理位置優越和不斷的發展，經濟漸露曙光，比東南亞一帶其他地區的經濟復原較速。單就建造業來說，由於其他地區的建造需要和能力不及本港的旺盛，故在建築原料的競購上給予本港很大的方便。
同時在七六年政府開始地下鐵和各種公共建設，爲本港建造業打了一支强心針，刺激著私人和公共建築投資的飛升。據政府公佈，本港在七六至七七年樓宇建造額約十七億元，七七至七八年約有二十四億元，預料七八至七九年度將達三十五億元，增幅約達百分之四十五。此外，在本年內建築工人增加達百分之二十，建築機器的進口額和公、私建設圖積的批准額來看，本港的建造業無疑是向前大躍進。
雖然如此，本港的建造業在過去一年內也是遭遇到很大的壓力，主要是來料問題，其中以英坭、碎石和鋼筋爲甚，除了供應不足外，更是價格高得驚人。加上建設多，工人少，人工順理成章地增高，對建築業造成了一個重担。
對於未來一年的展望，何世柱先生主要從幾方面來看。
就政府紛紛引入外國建造公司來港經營的問題上，何先生認爲是時勢所使然的。現時本港的建設繁多，單靠本地建築公司承接，根本是不敷服務的，而事實上，外國公司也很難和本地公司競爭，主要是因爲他們將會遭遇到來料缺乏和人手不足的問題。況且，本港公司在天時、地利、人和各方面皆比外國公司優勝，故對本地建造業將不會造成任何威脅。
從政治角度來看，過去一年中國大陸的政治局勢瞬息萬變，尤以建設的發展，中國政府不斷向外國及本港建造商招手，無疑會爲本港带來不少生意，但對人手和原料的需求並不會與港人做成衝突，因爲大陸本身有著足夠的人力物力，唯一的影响是港技術人員可能會湧進內陸工作。
香港仔黃竹坑 兩地均待發展
何先生對於本港未來的發展區域問題，他認爲在港島北部和九龍南部，即中區和旺角一帶的土地已發展至飽和程度，現時政府和私人建設皆針對新界地區著手。若認眞來說，市區可以發展的用地有灣仔與中環之間的軍地、西環一小幅塡海地、尖沙咀里的官地與及大嶼山和新界各衞星城市和工業邨的用地等。令人樂觀的是港督預料在未來五年對非工業用地將增加一倍，工業用地將增加五至六倍，而其他政府和私人用地亦大大的增長，這對建築界來說是有很大的鼓舞作用
何先生更特别提到港島南部即香港仔、黃竹坑一帶的地區，他認爲這幅土地是一幅很好的屋邨和高—級住宅地，可惜的是港府發展港南的交通網仍未成熟，而香港仔隧道的負荷量有限，故此，他促請港府盡速發展港南地區，以免荒廢所餘無幾的土地。
香港寸金尺土，應盡量利用未開發的土地，使各行業能獲得更大發展，從而促進本港經濟，也能使建造業獲得更大的利益。
鼓勵靑年投身 解決人手不足
至於如何解決工人不足的問題上，何先生認爲建築界應多鼓勵靑年人投身這行業，並推行學徒制訓練人材，再加上建築業訓練學校的學徒，相信對人手的不足可造成很大的幫助。此外，可一從外地購入更多先進的建築機器和聘入技術人員；港府方面更可限制工程的批准，減少工人的爭僱的現象。
提及近年來上昇的樓價時，何先生預料在未來兩年內本港的樓價將會趨於平隱。主要是因爲樓價過高，一般升斗市民不能負擔，縱然有供求現象的存在，也難支持樓價無止境的升漲，故此，他呼顢炒樓花的人士應適可而止，以免一旦市民無法支持而放棄瘋狂購樓時，便自討苦吃。
小家庭制度的流行亦是做成樓價飛漲原因之一。現時靑年男女，多喜另組小家庭，因此刺激樓宇需求，以至做成樓價飛漲。
據港府公佈，在過去一年來本港共有一百一十萬個家庭，而只有七十萬個單位的樓宇，平均有四十萬家人需要與人分居一間住所。而在七十個住屋單位中有一半是政府的小家庭式住宅單位，只許可一家人單獨佔用，換句話來說，平均毎一個私人樓宇單位便有二至三家人分居。但基於現在的社會趨勢，小家庭式單位需求最大，按港府預算，如在未來五年中沒有靑年男女結婚的話，則在五年後便可建成四十萬個單位足夠供應需要，所以便形成私人樓價的飛漲竟在三年內達百分之一百。
後來，他更提出一個建造業的問題是，由於高街塌牆事件、信昌大厦、旭和大厦的建設問題，使港府更嚴厲地執行建築限制條例，建造公司必須對減聲的機器、鞏固斜坡、土壤檢定方面增加更多技術人員，也成爲建造業的限制發展的絆腳石。  
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